



Section Belgique-Argentine/Venezuela



15 juin 2015

Rencontre avec S.E. M. Hernán Gaspar LORENZINO



Présents:

Délégation argentine

- S.E.M. Hernán Gaspar LORENZINO, ambassadeur d'Argentine en Belgique
- Mme Florencia SALERNO, conseillère à l'Ambassade
- M. Pablo CASTAGNINO, secrétaire d'Ambassade
- M. Juan NAVA, ministre auprès de la Mission argentine auprès de l'UE

Délégation belge

- M. Wouter DE VRIENDT, président de la section bilatérale, député
- Mme Christie MORREALE, vice-présidente de la section bilatérale, sénatrice
- Mme Karin TEMMERMAN, vice-présidente de la section bilatérale, députée
- M. Brecht VERMEULEN, membre de la section bilatérale, député
- M. Johan VERSTREKEN, membre de la section bilatérale, sénateur
- Mme Sonja LANGENHAECK, secrétaire de la section bilatérale

Thèmes abordés:

- Présentation des parlementaires belges (il s'agissait d'un premier contact);
- Spécificités géographiques de l'Argentine: distances énormes entre les grandes villes où habitent 90 % des 40 millions d'habitants et inégalités régionales;
- Relations économiques entre l'UE et le Mercosur: l'UE est le premier partenaire commercial du Mercosur (Argentine, Brésil, Paraguay, Uruguay, Venezuela). Les négociations en vue d'un accord de libre-échange prennent beaucoup de temps, puisque les membres de l'UE sont des pays développés, tandis que les pays du Mercosur sont des pays en voie de développement, ce qui veut dire qu'il y a un retard technologique et une concurrence faussée. Argentine veut avoir libre accès au marché de l'UE, surtout pour ses produits agricoles, mais veut en même temps obtenir une protection pour ses industries;
- La crise économique et financière de 2008: depuis 2000, l'Argentine a surtout connu une expansion de son marché intérieur, ce qui fait que le pays a pu récupérer relativement vite après la crise;
- Relations commerciales avec l'UE: depuis la diversification économique entamée en 2008, la Chine est devenue le troisième partenaire commercial de l'Argentine (après le Brésil et l'UE, et avant les États-Unis). La balance commerciale est négative, puisque l'UE ne veut pas importer le biodiesel argentin.
- Les élections législatives (octobre 2015) et les élections présidentielles (fin 2015), pour lesquelles il y a trois candidats (deux de la majorité actuelle, avec une vision «État-providence» et un candidat de l'opposition ayant une vision plus libérale);
- Les droits de l'homme: un thème très important pour les derniers gouvernements, ce qui était loin d'être le cas dans le passé;
- Proposition d'organiser une réunion de travail avec une délégation parlementaire argentine ayant comme thème «la dette et les fonds voutours» (après les élections en Argentine).